

Памятник Стратонавтам

(г. Донецк, ДНР)

В центре города Донецка, недалеко от главного входа в Центральный городской парк отдыха стоит памятник четырем храбрым завоевателям неба. Двухметровая бронзовая фигура стратонавта, который смотрит в бесконечное пространство, установленная на гранитном постаменте, с надписью "Слава героям - стратонавтам 18.07.1938 год".

Чуть ниже установлено четыре барельефа с изображениями погибших стратонавтов.

Первый пилот - Яков Григорьевич Украинский, второй пилот Серафим Константинович Кучумов, военный врач - Петр Михайлович Батенко и врач экипажа Давид Евсеевич Столбун.

Это имена героев, поднявшихся в небо и трагически погибших в нем над Донецком.



Для ведения различных исследований на высоте достигающей до двадцати километров, в тридцатые годы прошлого столетия, в СССР были запущены в небо стратостаты. До некоторого времени это был единственный летательный аппарат, на котором можно было подняться высоко для изучения параметров слоев атмосферы. На долю СССР приходилась основная часть полетов на этих высотных аэростатах с герметической кабиной внутри. Но эти полеты были далеко не безопасны. Многие из них заканчивались трагично. Вот и в **1938** году воздухоплавателей постигла очередная катастрофа. Вылетевшие из Подмоскovie стратонавты должны были изучить как влияет высотное давление на организм человека. Но из-за отказа кислородного оборудования они погибли в небе. Шар начал снижаться в сторону города и попал на высоковольтные провода. Водород, заполнявший оболочку шара взорвался и взметнулось пламя. Герои были захоронены на месте, где сейчас находится памятник. На месте их могилы был установлен обелиск. Решение о создании памятника, для того что бы увековечить память об их подвиге, приняли сразу, спустя месяц после катастрофы.

Рассказчик: Паршина Анастасия, 10-А класс

Monument to the Stratonauts (Donetsk, DPR)

In the center of Donetsk city, not far from the main entrance to the Central City Recreation Park, there is a monument to four brave conquerors of the sky. A two-meter bronze figure of a stratonaut who looks into infinite space, mounted on a granite pedestal, with the inscription "Glory to the heroes of the stratonaut 18.07.1938".

Just below there are four bas-reliefs with images of dead stratonauts.

The first pilot is Yakov Grigoryevich Ukrainsky, the second pilot is Serafim Konstantinovich Kuchumov, the military doctor is Pyotr Mikhailovich Batenko and the crew doctor is David Yevseyevich Stolbun.

These are the names of the heroes who took to the sky and tragically died in it over Donetsk.



To conduct various studies at an altitude reaching up to twenty kilometers, in the thirties of the vulgar century, stratostats were launched into the sky in the USSR. Until some time ago, it was the only aircraft on which it was possible to climb high to study the parameters of the atmospheric layers. The USSR accounted for the main number of flights on these high-altitude balloons with a hermetic cabin inside. But these flights were far from safe. Many of them ended tragically. So in 1938, another catastrophe befell the balloonists. The stratonauts who flew out of the Moscow region had to study how altitude pressure affects the human body. But due to the failure of oxygen equipment, they died in the sky. The balloon began to descend towards the city and hit the high-voltage wires. The hydrogen filling the shell of the ball exploded and a flame shot up. The heroes were buried in the place where the monument is now located. An obelisk was erected on the site of their grave. The decision to create a monument in order to perpetuate the memory of their feat was taken immediately, a month after the disaster.

Narrator: Anastasia Parshina, 10th grade